めーる米里1月 NO. 283 ^{令和7年1月1日発行}

cc-yonesato@it.city.tottori.tottori.jp

地区の皆様、新年明けましておめでとうございます。

本年が皆様にとりまして、心豊かな良き I 年となりますよう、心からお祈りいたします。

昨年は、元旦早々能登半島で大地震が、翌2日には羽田空港で考えられないような航空機事故が起こるなど、波乱の幕開けとなりました。そして、 | 年を通じて、国の内外において大きな変動があった年であったと思います。特に能登半島の被災地では、 9 月にも大規模な水害に見舞われ、本当に心が痛みます。困難な中ではありますが、 | 日も早い復旧復興を願ってやみません。

さて、米里地区では5年ぶりに「地区運動会」や「敬老会」が復活開催され、規模縮小した中ではありましたが、多くの皆さんに参加していただき、大変有意義だったと思います。また、地区の皆さんが集うイベントとして取り組まれている「納涼祭」や「米里まつり」も大盛況で、以前のようなにぎやかさが戻りつつあることを実感出来た | 年でありました。特に、中学生の皆さんがそれぞれのイベントに参画してくれて、頑張っている姿に接し、大変心強く今後の米里地区にとって大きな励みになるなと感じました。

公民館の利用につきましても、温かいご理解をいただき、各種事業への参加や各教室・各サークル活動など連日多くの皆さんに来館いただき、公民館を活気づけていただきました。本当にありがとうございました。

今年も職員一同、公民館のモットーである、皆が「集う」・「学ぶ」・「むすぶ」を基本に、皆さんのチャレンジの場の提供に日々努め、笑顔と活気のある公民館を目指してまいります。

今年1年、どうぞよろしくお願い申し上げます。

米里地区公民館館長、職員一同

*公民館だよりに掲載中の各詳細は、 回覧チラシ・ホームページをご覧ください

*お申し込み・お問い合わせは、

<u>米里地区公民館(図51-8128)</u>までお願いします



いつも公民館をご利用いただき、ありがとうございます。

さて、昨今の社会情勢に鑑み、職員不在時(夜間、休日等)の利用 につきまして、次のとおり警察より助言をいただきました。

公民館利用時は、玄関を施錠の上、ご利用ください。

ご不便をおかけしますが、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

公民館大掃除を実施しました

12月10日(火)、各教室や団体の皆さまと公民館年末大掃除を行いました。その後、避難訓練への参加や花植えもお手伝いいただきました。

ご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。







地域の仲間づくり事業

加きもち作り



■日 時 1月15日(水)・17日(金)9:30~

■場 所 米里地区公民館

■参加費 1,000円

■定員 10名(定員になり次第締め切ります)

※申し込みは、令和7年1月6日(月)8:30からです。 ご本人の申し込みに限ります。

公民館に傘の忘れ物はございませんか?

忘れ物の傘にお心当たりのある方は、1月31日(金)までに公民館へ引き取りにお越しください。保管期間以降に残っている傘は、公民館でリサイクル&処分いたします。よろしくお願いいたします。



食事サービス



27日(金)仲間「味噌作り」

		🤰 1月の予定	12月20日現在
	曜日	公民館・自治会・各種団体	サークル・教室
1	水	休館	
2	木	休館	d
3	金	休館	OR
4	土	△ •	
5	В	(i)	
6	月		ピンポン
7	火	民児協定例会	
8	水	食事サービス	ヨーガ
9	木		
10	金	社協定例会	コーラス
11	Ħ	初区長部会 新年互例会	書道 かな書道
12		消防団出初式	
13	月	(成人の日)	
14	火	· ·	
15	水	仲間「かきもち作り」 米里マルシェ検討会	詩吟・ヨーガ 子ども書道
16	木		
17	金	仲間「かきもち作り」	
18	土		
19	В	桜ヶ丘中P地区役員会	
20	月		ピンポン パッチワーク
21	火		
22	水	食事サービス	
23	木		
24	金	長生会新年祈願祭	コーラス
25	土		書道 かな書道
26			
27	月		
28	火		
29	水		子ども書道
30	木		
31	金		* *
<2月の予定>			
27日(金)仲間「味噌作り」			

が記さっくり運信

No.179

よねさとづくり協議会 令和7年1月1日発行



謹んで新春のお慶びを申し上げます

猛暑だった昨年は、米里地区では大きな災害はなく、比較的平穏な年でしたが、元日早々の能登半島地震に始まり、海外での戦火は収まらず、心を痛めることが多かった1年だったと思います。

年も明けて、今年、2025年(令和7年)は昭和百年にあたります。昨年の新語・流行語大賞に「ふてほど」が選ばれましたが、私も含め、この文を読まれている多くの皆さんが生まれ育ってきた昭和世代と、平成以降の世代では意識や感覚が違ってきているようです。よねさとづくりも、両世代の良さを活かし、新しい百年を目指していきたいものです。石破首相も掲げている「若者、女性に選ばれる地域づくり」に向けて、地域の良さは守り伝えるとともに、時代にそぐわないことはチェックしたり、新たに魅力を作り出しながら。

わが国では、もちろん米里地区でも、人口減少は受け入れざるを得ない現実です。しかし、単なる人数ではなく、前向きな人が多いかどうかがポイントです。そのために、地域の外から新しい風を入れる方法もあります。少子高齢化を嘆くばかりでなく、オープンでにぎやかなよねさとづくりをめざして、一人一人ができることを、せっかくなら、多くの人とゆる~くつながって楽しく取り組んでいきませんか。

この1年が、皆様にとって、良い年でありますように。

令和7年1月

米里地区自治会・よねさとづくり協議会 会長 福田忠司

自治会組織の見直しへ

12月14日に開催された区長部会決算総会、それに続く自治会・よねさとづく協議会全体会では、R6年中の活動経過報告とともに、R7年度に向けた方向性について協議されました。その中で、R6の開催実績をふまえ、運動会、米里まつり、敬老会等の地区行事については開催形態や日程など大きく見直している状況も報告されました。

あわせて、様々な組織で役員のなり手確保が難しくなっている中、今後の自治会 組織の見直しについて協議されました。

米里地区各種団体協議会が「米里地区自治会」としてH15年に発足し、鳥取市が全市的に協働のまちづくりを進める中でH21年に「よねさとづくり協議会」が設置され、主要な地区行事や取組みが行われてきました。

こうした協議会設置の経緯も確認したうえで、

①組織の統廃合や業務削減の必要性、②2つの組織の類似性、③鳥取市や他地区の動向などから、2つの組織を一本化する方向で検討することが確認されました。なお、検討項目は多々ありますので、新たに設ける検討委員会での検討を踏まえながら、段階的に進めていく予定です。

任期を終えられた区長、町内会長の皆様、1年間お世話になりました。



↑ これまでの「**よねさと づくり通信」**がご覧になれ ます。

町内会だより ~中大路~

米里の皆さん、新年明けましておめでとうございます。

中大路町内会は、令和6年12月現在39世帯あり、うち自治会加入34世帯、60歳以上の一人暮らし世帯が7世帯、60歳以上の世帯が10世帯、空き家1世帯と、町内会においても高齢化が進む中、過去には運動会、納涼祭等の行事を行っていましたが、今ではできなくなり、残っている行事でお地蔵さん、17日観音さんも参加者は少なくなりました。今後は、全戸が参加できるような行事を考えて、相互に支え協力し合える、住みよい町内会をめざしていきたいと思います。

(中大路 令和6年度区長 徳長信幸)





生活道路の除雪は、住民の 皆さんの協力が必要です。

防災関係の新たな動き (主に雲山地区)

「面影地区防災避難訓練に雲山地区町内会が参加しました」

11月17日、面影地区防災避難訓練に雲山南・雲山中央・東雲山の3町内会が参加しました。面影地区防災避難訓練参加は初めてのことでした。参加者全体で70名余、雲山地区からは30名の参加でした。「鳥取市内で震度6強の地震があり、急いで近くの面影小学校へ避難する」という想定で訓練が行われました。

災害時の避難場所として「雲山から近い面影小学校へ避難したい」という雲山地区住民の声がある中、そうした声に応える最初の避難訓練となりました。訓練内容は、小学校体育館の中で、実際の面影小学校の校舎マップを使用し6班に分かれての避難所運営ゲーム(HUG)です。面影地区の方々と一緒に1つのテーブルを囲んで意見を交わしましたが、運営ゲーム中、何か心に熱く感じるものがありました。

今回の訓練参加に続き、雲山地区3町内会合同の支え愛マップづくりと避難ルート確認のためのマップ作りが必要となってきます。各町内会での初動訓練・除雪体制等を確認し、雲山合同への動きに進めましょう。 (自主防災会連絡協議会 会長 大倉 健)

訓練の様子(面影小学校体育館にて)





